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SESIÓN ORDINARIA 
H. LXVI LEGISLATURA DEL ESTADO  

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 
 

PRESIDENTE: SESIÓN ORDINARIA DE LA SEXAGÉSIMA SEXTA 

LEGISLATURA DEL ESTADO, PRIMER AÑO DE EJERCICIO 

CONSTITUCIONAL. 20 DE MAYO DE 2014. SEGUNDA 

 
EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (12:30)  

DOCE TREINTA HORAS DEL DÍA (20) VEINTE DEL MES DE MAYO DEL AÑO 

(2014) DOS MIL CATORCE, REUNIDOS EN EL SALÓN DE SESIONES DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN 

LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SEXTA LEGISLATURA LOCAL, BAJO LA 

PRESIDENCIA DEL DIPUTADO FERNANDO BARRAGÁN GUTIÉRREZ, 

ASISTIDO DE LOS DIPUTADOS SECRETARIOS: ISRAEL SOTO PEÑA Y 

ALICIA GARCÍA VALENZUELA, DIO PRINCIPIO LA SESIÓN CON LA 

INSTRUCCIÓN A LA OFICIALÍA MAYOR QUE ABRA EL SISTEMA DE 

REGISTRO HASTA POR UN MINUTO, PARA QUE LOS DIPUTADOS 

INSCRIBAN SU ASISTENCIA, REGISTRÁNDOSE DE “PRESENTE” LOS 

SIGUIENTES: DIPUTADO CARLOS EMILIO CONTRERAS GALINDO 

DIPUTADO ARTURO KAMPFNER DÍAZ, DIPUTADO EDUARDO SOLÍS 

NOGUEIRA, DIPUTADO LUIS IVÁN GURROLA VEGA, DIPUTADO HÉCTOR 

EDUARDO VELA VALENZUELA, DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA 

MARTÍNEZ, DIPUTADO JOSÉ ÁNGEL BELTRÁN FÉLIX, DIPUTADO 

OCTAVIO CARRETE CARRETE, DIPUTADA MARÍA LUISA GONZÁLEZ 

ACHEM, DIPUTADO JULIO RAMÍREZ FERNÁNDEZ, DIPUTADO JUAN 

CUITLÁHUAC ÁVALOS MÉNDEZ, DIPUTADA ANAVEL FERNÁNDEZ 

MARTÍNEZ, DIPUTADO PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO, DIPUTADO 
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RAÚL VARGAS MARTÍNEZ, DIPUTADO MARCO AURELIO ROSALES 

SARACCO, DIPUTADO FERNANDO BARRAGÁN GUTIÉRREZ, DIPUTADO 

CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA, DIPUTADO AGUSTÍN BERNARDO 

BONILLA SAUCEDO, DIPUTADA MARÍA TRINIDAD CARDIEL SÁNCHEZ, 

DIPUTADO EUSEBIO CEPEDA SOLÍS, DIPUTADO  RICARDO DEL RIVERO 

MARTÍNEZ, DIPUTADO FELIPE DE JESÚS ENRÍQUEZ HERRERA, 

DIPUTADA ALICIA GARCÍA VALENZUELA, DIPUTADO MANUEL HERRERA 

RUIZ, DIPUTADO JOSÉ ALFREDO MARTÍNEZ NÚÑEZ, DIPUTADO FELIPE 

MERAZ SILVA, DIPUTADO ROSAURO MEZA SIFUENTES, DIPUTADO JUAN 

QUIÑÓNEZ RUIZ, DIPUTADO JULIÁN SALVADOR REYES, DIPUTADO 

ISRAEL SOTO PEÑA. 

 

PRESIDENTE: SE CIERRA EL SISTEMA DE REGISTRO DE ASISTENCIA, Y 

SE INSTRUYE AL  DIPUTADO SECRETARIO ISRAEL SOTO PEÑA, PARA 

QUE VERIFIQUE EL RESULTADO, E INFORME SI EXISTE EL QUÓRUM 

LEGAL PARA INICIAR LA SESIÓN. 

Nombre  Registro 

JOSÉ ÁNGEL BELTRÁN FÉLIX      13:05:46

FELIPE DE JESÚS ENRIQUEZ HERRERA     13:05:42

LUIS IVÁN GURROLA VEGA    13:05:24

EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA  13:08:01

AGUSTÍN BERNARDO BONILLA  SAUCEDO         13:05:54

 ALICIA GUADALUPE GAMBOA  13:06:19

JULIO RAMÍREZ FERNÁNDEZ            13:05:25

MARÍA TRINIDAD CARDIEL SÁNCHEZ    13:05:26

FERNANDO BARRAGÁN GUTIÉRREZ         13:05:26

JUAN CUITLÁHUAC AVALOS MÉNDEZ      13:05:25

 EUSEBIO CEPEDA SOLIS  13:05:32

ARTURO KAMPFNER DÍAZ   13:05:25

BEATRIZ BARRAGÁN GONZÁLEZ  JUSTIFICADA 

ANAVEL FERNÁNDEZ MARTÍNEZ  13:05:28

JUAN QUIÑONES RUIZ    13:05:23

 MARÍA LUISA GONZÁLEZ ACHEM    JUSTIFICADA 

PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO       13:05:26
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CARLOS EMILIO CONTRERAS GALINDO      13:05:29

CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA   13:05:27

MANUEL HERRERA RUIZ  13:06:06

OCTAVIO CARRETE CARRETE  13:05:25

ALICIA GARCIA VALENZUELA  13:05:25

JOSÉ ALFREDO MARTÍNEZ NÚÑEZ        13:05:26

 JULIÁN SALVADOR REYES  13:05:24

ISRAEL SOTO PEÑA  13:05:24

RAÚL VARGAS MARTÍNEZ     13:05:28

ROSAURO MEZA SIFUENTES   13:05:27

RICARDO DEL RIVERO MARTÍNEZ   13:09:04

MARCO AURELIO ROSALES SARACCO     13:05:44

FELIPE MERAZ SILVA  13:05:25

 

DIPUTADO ISRAEL SOTO PEÑA: CON SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE, 

LE INFORMO QUE HAY VEINTIDÓS, PERDÓN VEINTISÉIS DIPUTADOS 

PRESENTES, QUE SE RECIBIÓ TARJETA DE LAS CIUDADANAS 

DIPUTADAS BEATRIZ BARRAGÁN GONZÁLEZ Y MARÍA LUISA GONZÁLEZ 

ACHEM, EN LA CUAL, DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 44 

FRACCIÓN DÉCIMO TERCERA, DE LA “LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO 

DEL ESTADO DE DURANGO”, SOLICITAN A LA PRESIDENCIA DE LA MESA 

DIRECTIVA QUE LES SEA JUSTIFICADA SU INASISTENCIA, HAY QUÓRUM 

SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO, HABIENDO QUÓRUM, SE ABRE LA 

SESIÓN.  

 

PRESIDENTE: INFORMO A LA ASAMBLEA QUE LOS ASUNTOS A TRATAR 

EN ESTA SESIÓN, SE DAN A CONOCER MEDIANTE LA GACETA 

PARLAMENTARIA QUE PUEDE SER CONSULTADA DESDE SUS LUGARES, 

A TRAVÉS DEL SISTEMA DE INFORMACIÓN PARLAMENTARIA. 
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PRESIDENTE: ESTA PRESIDENCIA SOLICITA LA DISPENSA DE LA 

LECTURA DEL ACTA DE LA  SESIÓN ANTERIOR, CELEBRADA EL DÍA  DE 

HOY 20 DE MAYO DE 2014. 

   

PRESIDENTE: SE SOMETE A VOTACIÓN PARA SU APROBACIÓN EN 

FORMA ECONÓMICA, MEDIANTE EL SISTEMA DE INFORMACIÓN 

PARLAMENTARIA, PARA LO CUAL LAS Y LOS DIPUTADOS TIENEN HASTA 

UN MINUTO PARA  REGISTRAR SU VOTO.  

 

PRESIDENTE: SE CIERRA EL SISTEMA ELECTRÓNICO DE VOTACIÓN, Y 

SE INSTRUYE A LA  DIPUTADA SECRETARIA ALICIA GARCÍA 

VALENZUELA, PARA QUE DE A CONOCER EL SENTIDO DE LOS VOTOS A 

ESTA PRESIDENCIA. 

Diputado  Sentido 

JOSÉ ÁNGEL BELTRÁN FÉLIX      A favor 

FELIPE DE JESÚS ENRIQUEZ HERRERA     A favor 

LUIS IVÁN GURROLA VEGA      

EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA    

AGUSTÍN BERNARDO BONILLA  SAUCEDO         A favor 

 ALICIA GUADALUPE GAMBOA  A favor 

JULIO RAMÍREZ FERNÁNDEZ            A favor 

MARÍA TRINIDAD CARDIEL SÁNCHEZ      

FERNANDO BARRAGÁN GUTIÉRREZ         A favor 

JUAN CUITLÁHUAC AVALOS MÉNDEZ      A favor 

 EUSEBIO CEPEDA SOLIS  A favor 

ARTURO KAMPFNER DÍAZ   A favor 

BEATRIZ BARRAGÁN GONZÁLEZ    

ANAVEL FERNÁNDEZ MARTÍNEZ  A favor 

JUAN QUIÑONES RUIZ      

 MARÍA LUISA GONZÁLEZ ACHEM      

PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO       A favor 

CARLOS EMILIO CONTRERAS GALINDO      A favor 

CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA     

MANUEL HERRERA RUIZ  A favor 

OCTAVIO CARRETE CARRETE    

ALICIA GARCIA VALENZUELA  A favor 
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JOSÉ ALFREDO MARTÍNEZ NÚÑEZ        A favor 

 JULIÁN SALVADOR REYES  A favor 

ISRAEL SOTO PEÑA  A favor 

RAÚL VARGAS MARTÍNEZ     A favor 

ROSAURO MEZA SIFUENTES     

RICARDO DEL RIVERO MARTÍNEZ     

MARCO AURELIO ROSALES SARACCO     A favor 

FELIPE MERAZ SILVA  A favor 

 
DIPUTADA ALICIA GARCÍA VALENZUELA: CON SU PERMISO SEÑOR 

PRESIDENTE, CON VEINTE VOTOS A FAVOR, CERO EN CONTRA Y CERO 

ABSTENCIONES, ES CUANTO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA SECRETARIA, SE APRUEBA LA 

SOLICITUD DE LA DISPENSA DE LA LECTURA DEL ACTA DE LA  SESIÓN 

ANTERIOR. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO A LAS Y LOS SEÑORES DIPUTADOS SI 

DESEAN HACER ALGUNA ACLARACIÓN O MODIFICACIÓN AL ACTA CUYA 

LECTURA SE HA DISPENSADO. 

 

PRESIDENTE: AL NO HABER INTERVENCIONES SE SOMETE A VOTACIÓN 

PARA SU APROBACIÓN EN FORMA ECONÓMICA EL ACTA DE LA SESIÓN  

CELEBRADA EL DÍA DE HOY 20 DE MAYO DE 2014, MEDIANTE EL 

SISTEMA DE INFORMACIÓN PARLAMENTARIA, PARA LO CUAL LOS 

DIPUTADOS TIENEN HASTA UN MINUTO PARA  REGISTRAR SU VOTO. 

  

PRESIDENTE: SE CIERRA EL SISTEMA ELECTRÓNICO DE VOTACIÓN, Y 

SE INSTRUYE AL DIPUTADO SECRETARIO ISRAEL SOTO PEÑA, PARA 

QUE DE A CONOCER EL SENTIDO DE LOS VOTOS A ESTA PRESIDENCIA. 
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Diputado  Sentido 

JOSÉ ÁNGEL BELTRÁN FÉLIX      A favor 

FELIPE DE JESÚS ENRIQUEZ HERRERA     A favor 

LUIS IVÁN GURROLA VEGA      

EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA  A favor 

AGUSTÍN BERNARDO BONILLA  SAUCEDO         A favor 

 ALICIA GUADALUPE GAMBOA  A favor 

JULIO RAMÍREZ FERNÁNDEZ            A favor 

MARÍA TRINIDAD CARDIEL SÁNCHEZ      

FERNANDO BARRAGÁN GUTIÉRREZ         A favor 

JUAN CUITLÁHUAC AVALOS MÉNDEZ      A favor 

 EUSEBIO CEPEDA SOLIS  A favor 

ARTURO KAMPFNER DÍAZ   A favor 

BEATRIZ BARRAGÁN GONZÁLEZ    

ANAVEL FERNÁNDEZ MARTÍNEZ  A favor 

JUAN QUIÑONES RUIZ      

 MARÍA LUISA GONZÁLEZ ACHEM      

PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO       A favor 

CARLOS EMILIO CONTRERAS GALINDO      A favor 

CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA     

MANUEL HERRERA RUIZ  A favor 

OCTAVIO CARRETE CARRETE  A favor 

ALICIA GARCIA VALENZUELA  A favor 

JOSÉ ALFREDO MARTÍNEZ NÚÑEZ        A favor 

 JULIÁN SALVADOR REYES  A favor 

ISRAEL SOTO PEÑA  A favor 

RAÚL VARGAS MARTÍNEZ     A favor 

ROSAURO MEZA SIFUENTES     

RICARDO DEL RIVERO MARTÍNEZ   A favor 

MARCO AURELIO ROSALES SARACCO     A favor 

FELIPE MERAZ SILVA  A favor 

 
DIPUTADO ISRAEL SOTO PEÑA: SI SEÑOR PRESIDENTE, LE INFORMO 

QUE SON VEINTITRÉS VOTOS A FAVOR, CERO EN CONTRA Y CERO 

ABSTENCIONES, ES CUANTO SEÑOR.  

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO SECRETARIO, SE APRUEBA EL ACTA 

DE LA SESIÓN ANTERIOR CELEBRADA EL DÍA  DE HOY 20 DE MAYO DE 

2014.   
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PRESIDENTE: SOLICITO AL DIPUTADO SECRETARIO ISRAEL SOTO PEÑA, 

DAR LECTURA A LA LISTA DE LA CORRESPONDENCIA OFICIAL 

RECIBIDA. 

 

DIPUTADO ISRAEL SOTO PEÑA: CON SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE, 

LISTA DE LA CORRESPONDENCIA OFICIAL RECIBIDA PARA DAR CUENTA 

EN LA SESIÓN ORDINARIA DE LA H. LXVI LEGISLATURA DEL ESTADO, 

MAYO 20 DE 2014 (SEGUNDA) 

 

OFICIO No. DGPL-1PE2A.-12.9.- ENVIADO POR LA CÁMARA DE 

SENADORES DEL HONORABLE CONGRESO DE LA UNIÓN, 

COMUNICANDO CLAUSURA DE LAS SESIONES EXTRAORDINARIAS DEL 

SEGUNDO RECESO DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO, A QUE FUE 

CONVOCADA POR LA COMISIÓN PERMANENTE. 

 

PRESIDENTE: ENTERADOS.  

 

CIRCULAR No. 12.- ENVIADA POR EL H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

HIDALGO, COMUNICANDO LA INTEGRACIÓN DE LA DIRECTIVA QUE 

FUNGIRÁ DURANTE EL MES DE MAYO DEL AÑO 2014. 

 

PRESIDENTE: ENTERADOS.  

 

DIPUTADO ISRAEL SOTO PEÑA: ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. 
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PRESIDENTE: DEBIDO A QUE EN LA SESIÓN ANTERIOR SE DIO LECTURA 

AL DICTAMEN PRESENTADO POR LA COMISIÓN DE ECOLOGÍA, POR EL 

CUAL SE ADICIONAN LOS INCISOS A) Y B) A LA FRACCIÓN II DEL 

ARTÍCULO 2, EL ARTÍCULO 8 BIS Y EL ARTÍCULO 14 BIS DE LA LEY DE 

GESTIÓN AMBIENTAL SUSTENTABLE DEL ESTADO DE DURANGO, SE 

DECLARA ABIERTO EL DEBATE EN LO GENERAL. EN TAL VIRTUD SE 

ABRE EL REGISTRO DE ORADORES A FAVOR, EN CONTRA O 

ABSTENCIÓN DEL DICTAMEN. 

 

PRESIDENTE: DE NO HABER INTERVENCIONES, SE DECLARA CERRADO 

EL DEBATE EN LO GENERAL. 

 

PRESIDENTE: SE PREGUNTA A LAS Y LOS SEÑORES DIPUTADOS SI HAY 

UN ARTÍCULO O FRACCIÓN DEL DICTAMEN EN LOS QUE QUIERAN 

RESERVARSE SU DISCUSIÓN EN LO PARTICULAR.  

 

PRESIDENTE: DE NO HABER RESERVAS POR PARTE DE LAS Y LOS 

SEÑORES DIPUTADOS PARA LA DISCUSIÓN DEL DICTAMEN EN LO 

PARTICULAR, INFORMO A LA ASAMBLEA QUE EL DICTAMEN SOMETIDO 

A SU CONSIDERACIÓN SE VOTARÁ NOMINALMENTE EN UN SOLO ACTO, 

INCLUYENDO ARTÍCULOS TRANSITORIOS,  PARA SU APROBACIÓN EN 

LO GENERAL Y EN LO PARTICULAR, MEDIANTE EL SISTEMA DE 

INFORMACIÓN PARLAMENTARIA. LAS Y LOS SEÑORES DIPUTADOS 

TIENEN HASTA UN MINUTO PARA REGISTRAR SU VOTO.  
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PRESIDENTE: EN ESTE MOMENTO SE CIERRA EL SISTEMA 

ELECTRÓNICO DE VOTACIÓN, Y SE INSTRUYE A LA DIPUTADA 

SECRETARIA ALICIA GARCÍA VALENZUELA,  PARA QUE DE A CONOCER 

EL SENTIDO DE LOS VOTOS A ESTA PRESIDENCIA. 

Diputado  Sentido 

JOSÉ ÁNGEL BELTRÁN FÉLIX      A favor 

FELIPE DE JESÚS ENRIQUEZ HERRERA     A favor 

LUIS IVÁN GURROLA VEGA    A favor 

EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA  A favor 

AGUSTÍN BERNARDO BONILLA  SAUCEDO         A favor 

 ALICIA GUADALUPE GAMBOA  A favor 

JULIO RAMÍREZ FERNÁNDEZ            A favor 

MARÍA TRINIDAD CARDIEL SÁNCHEZ    A favor 

FERNANDO BARRAGÁN GUTIÉRREZ         A favor 

JUAN CUITLÁHUAC AVALOS MÉNDEZ      A favor 

 EUSEBIO CEPEDA SOLIS  A favor 

ARTURO KAMPFNER DÍAZ   A favor 

BEATRIZ BARRAGÁN GONZÁLEZ    

ANAVEL FERNÁNDEZ MARTÍNEZ  A favor 

JUAN QUIÑONES RUIZ      

 MARÍA LUISA GONZÁLEZ ACHEM      

PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO       A favor 

CARLOS EMILIO CONTRERAS GALINDO      A favor 

CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA   A favor 

MANUEL HERRERA RUIZ  A favor 

OCTAVIO CARRETE CARRETE  A favor 

ALICIA GARCIA VALENZUELA  A favor 

JOSÉ ALFREDO MARTÍNEZ NÚÑEZ        A favor 

 JULIÁN SALVADOR REYES  A favor 

ISRAEL SOTO PEÑA  Abstencion 

RAÚL VARGAS MARTÍNEZ     A favor 

ROSAURO MEZA SIFUENTES   A favor 

RICARDO DEL RIVERO MARTÍNEZ   A favor 

MARCO AURELIO ROSALES SARACCO     A favor 

FELIPE MERAZ SILVA  A favor 

 
DIPUTADA ALICIA GARCÍA VALENZUELA: CON SU PERMISO SEÑOR 

PRESIDENTE, CON VEINTISÉIS VOTOS A FAVOR, CERO EN CONTRA Y 

UNA ABSTENCIÓN, ES CUANTO. 
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PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA SECRETARIA, “SE APRUEBA” VISTO 

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN, TANTO EN LO GENERAL COMO EN LO 

PARTICULAR, SE ORDENA SU EXPEDICIÓN COMO DECRETO NÚMERO 

163, Y SE ENVÍE COPIA DEL MISMO AL TITULAR DEL PODER EJECUTIVO, 

PARA LOS EFECTOS DE SU PROMULGACIÓN Y PUBLICACIÓN EN EL 

PERIÓDICO OFICIAL DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO.  

 

SE ANEXA UN TANTO DEL CITADO DECRETO A LA PRESENTE ACTA, 

PARA CONSTANCIA. 

 

PRESIDENTE: ENTRAMOS AL TEMA DE ASUNTOS  GENERALES, PARA LO 

CUAL, HAGO DEL CONOCIMIENTO DEL PLENO, QUE ANTE ESTA 

PRESIDENCIA SE REGISTRÓ EL SIGUIENTE ASUNTO CON EL TEMA 

DENOMINADO CAMPO DURANGUENSE, PRESENTADO POR EL 

DIPUTADO CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA; SE LE CONCEDE EL USO 

DE LA PALABRA HASTA POR QUINCE MINUTOS PARA EL DESAHOGO DE 

SU PRONUNCIAMIENTO AL DIPUTADO CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA.  

 

DIPUTADO CARLOS MATUK LÓPEZ DE NAVA: MUY BUENAS TARDES 

COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS, CON EL PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, HE SOLICITADO EL USO DE LA PALABRA ANTE ESTA 

TRIBUNA, ANTE LA INCERTIDUMBRE QUE HA VENIDO GENERANDO 

PRINCIPALMENTE LA FALTA DE INFORMACIÓN Y SEGUNDO QUE CREO 

QUE ES LO MÁS DELICADO, LA FALTA DE APERTURA HACÍA LOS 

PRODUCTORES DEL CAMPO DE DURANGO, POR PARTE DE LAS 

AUTORIDADES ESTATALES DE ASERCA, DONDE NO SE HA VERTIDO LA 
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INFORMACIÓN O NO HAN QUERIDO HACER FRENTE Y ESCUCHAR A LOS 

PRODUCTORES PARA INFORMAR DE CÓMO SE LES VA A HACER 

ENTREGA A LOS PRODUCTORES DE FRÍJOL DE LOS DOS PESOS QUE 

SE COMPROMETIERON EN EL ESQUEMA DE COMERCIALIZACIÓN DE 

FRÍJOL, HEMOS DADO CUENTA DE LAS GESTIONES QUE SE HAN 

VENIDO REALIZANDO POR PARTE DEL EJECUTIVO, PARA QUE ESTE 

COMPROMISO POR PARTE DE ASERCA, SE LE DE CUMPLIMIENTO PERO 

TAMBIÉN HEMOS DADO CUENTA DE LO COSTOSO QUE HA VENIDO 

SIENDO QUE LOS PRODUCTORES PUEDAN REALMENTE AL MENOS 

TENER INFORMACIÓN EN EL PROCESO QUE SE ENCUENTRA EL QUE Y 

EL COMO SE LES VA A HACER ENTREGA DE ESOS DOS PESOS QUE SE 

COMPROMETIERON EN EL ESQUEMA DE COMERCIALIZACIÓN, Y ESTO 

LO HEMOS VENIDO ESCUCHANDO CON LOS DIFERENTES 

PRODUCTORES, EN LOS DIFERENTES MUNICIPIOS Y QUE HOY 

HACEMOS UN LLAMADO Y UN EXHORTO A LA AUTORIDAD ESTATAL DE 

ASERCA PERO PARTICULARMENTE AL GERENTE REGIONAL DE 

ASERCA, EMILIO NAVA VILLALOBOS, PARA QUE INFORME Y SOBRE 

TODO HAGA FRENTE A LOS PRODUCTORES PARA PODER HACERLES 

LLEGAS ESTA INFORMACIÓN, REITERO ESTAMOS CIERTOS DE LAS 

GESTIONES QUE HA VENIDO REALIZANDO NUESTRO GOBERNADOR 

JORGE HERRERA CALDERA PARA QUE ESTE RECURSO ESTÉ EN 

MANOS DE LOS PRODUCTORES Y QUEDEMOS CLARO DEL ESFUERZO 

QUE SE VIENE REALIZANDO POR LAS INSTANCIAS CENTRALES 

SAGARPA, PERO QUE NO ES POSIBLE QUE FUNCIONARIOS DE 

TERCERO O CUARTO NIVEL NO TENGAN LA ATENCIÓN DEBIDA CON LOS 

PRODUCTORES PARA INFORMARLES DE CUÁL VA A SER EL PROCESO, 
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EL PROCEDIMIENTO DE ENTREGA Y SOBRE TODO EL CUANDO, PORQUE 

ESTE ES UN PROGRAMA QUE INICIÓ A FINALES DE NOVIEMBRE Y 

ESTAMOS EN MAYO Y CREEMOS QUE YA ES JUSTO QUE SE ESTÉ 

DANDO ESTE PROCEDIMIENTO, ESTE PROCESO EN EL QUE LA 

INFORMACIÓN SERÍA HECHA A LOS PRODUCTORES PERO SOBRE TODO 

DE QUIENES SE ACERCAN A LAS PUERTAS DE LA DEPENDENCIA, 

REALMENTE LOS APERTUREN Y ESCUCHEN AL PRODUCTOR, 

REITERAMOS, HACEMOS UN LLAMADO UN EXHORTO AL GERENTE 

GENERAL DE ASERCA EMILIO NAVA VILLALOBOS PARA QUE INFORME A 

ESTE CONGRESO Y A SU VEZ A LOS PRODUCTORES DEL FORMATO Y 

LOS TIEMPOS DE ENTREGA DEL APOYO DE LOS DOS PESOS A LOS 

PRODUCTORES DE FRÍJOL DEL ESTADO DE DURANGO, ES CUANTO 

SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: SE LE PREGUNTA A LA ASAMBLEA ¿SI ALGÚN DIPUTADO 

DESEA HACER USO DE LA PALABRA?, ¿CON QUE OBJETO SEÑOR 

DIPUTADO? TIENE EL DIPUTADO EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA, CINCO 

MINUTOS PARA HECHOS. 

 

DIPUTADO EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA: CON EL PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, Y AUNADO AL TEMA QUE EL DÍA DE HOY SE HA 

PLANTEADO POR PARTE DEL DIPUTADO CARLOS MATUK, REITERAR, 

REITERAR ESE COMPROMISO DE APOYO PARA LOS PRODUCTORES DE 

NUESTRO ESTADO, REITERAR EL COMPROMISO QUE EL GOBERNADOR 

JORGE HERRERA CALDERA HA HECHO CON LOS CAMPESINOS DEL 

ESTADO, EL DÍA DE HOY RECIBIMOS UNA COMISIÓN DEL MUNICIPIO DE 



 
 
 

“2014: Sexagésimo Aniversario de la Cinematografía en Durango”. 
 

OFICIALÍA MAYOR 
PROCESO LEGISLATIVO 

SESIÓN ORDINARIA  
DE LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SEXTA 

LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO 
PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 

                                                                                                              MAYO 20 DE 2014 
                                                                                                                   (12:30 HORAS) 

 

13                                                                                                                            
 

FECHA DE REV. 07/04/2010         NO. DE REV. 01            FOR 7.5 DPL 03            

 

POANAS, QUE EN ESE SENTIDO SUBRAYAMOS Y REITERAMOS EL 

COMPROMISO QUE EL CONGRESO DEL ESTADO HACE CON USTEDES, 

EL PODER HACER ESA INVITACIÓN, EL PODER TOMAR CUENTA EN 

CUANTO A LOS TIEMPOS Y EN CUANTO AL DESARROLLO DE ESTA 

GESTIÓN O DE ESTA NECESIDAD QUE EL DÍA DE HOY HA SIDO 

PLANTEADA, QUE SIENTAN NUESTROS AMIGOS PRODUCTORES QUE 

HAY UN COMPROMISO EN EL QUE ESTA LEGISLATURA SE SUMA Y QUE 

HABRÁ DE LLEVAR TAMBIÉN EL ACOMPAÑAMIENTO NECESARIO PARA 

PODER DAR RESPUESTA A UNA NECESIDAD MUY SENTIDA Y QUE HAY 

QUE DECIRLO YA TIENE EL TIEMPO SUFICIENTE PARA SER RESUELTA, 

NO ES SOLO DE LOS PRODUCTORES DEL MUNICIPIO DE POANAS, SINO 

DE TODO EL ESTADO, CON LA INTERVENCIÓN Y CON EL SEGUIMIENTO 

DE ESTA LEGISLATURA PARA LLEVAR A CABO Y QUE SE CUMPLAN LOS 

COMPROMISOS QUE SE HAN GENERADO, ES CUANTO SEÑOR 

PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR DIPUTADO, SE LE PREGUNTA A LA 

ASAMBLEA SI ALGÚN ¿CON QUÉ OBJETO SEÑOR DIPUTADO?, TIENE LA 

PALABRA LA DIPUTADA MARÍA TRINIDAD CARDIEL, PARA HECHOS 

HASTA POR CINCO MINUTOS. 

 

DIPUTADA MARÍA TRINIDAD CARDIEL SÁNCHEZ: CON SU VENIA DE LA 

PRESIDENCIA, LEGISLADORAS Y LEGISLADORES, LOS CAMPESINOS 

ESTÁN HARTOS DE QUE SE LES DEN DISCURSOS, EL TEMA DE LA 

COMERCIALIZACIÓN DEL FRÍJOL HA DADO MUCHO QUE DECIR PERO EN 

LOS HECHOS NO SE ACTÚA, LOS PRODUCTORES QUE AQUÍ ACUDEN 
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NO SABEN NI DE SORGOS NI DE PRONUNCIAMIENTOS, AQUÍ HAY 

PRODUCTORES DE POANAS PERO LES QUIERO DECIR QUE AHORITA 

LOS ESTÁN ENGAÑANDO, ESTE TEMA NO ES PARA HACER UN 

PRONUNCIAMIENTO, A SIETE MESES DE NO HABER SOLUCIÓN A SU 

DEMANDA, LO MENOS QUE PODEMOS HACER ES NO ENGAÑAR A LOS 

CAMPESINOS, ESTE PRONUNCIAMIENTO QUEDA EN EL AIRE, DEBIÓ DE 

HABER SIDO UN PUNTO DE ACUERDO Y USTEDES LO SABEN BIEN 

COMPAÑEROS DIPUTADOS, NO SE VALE LO QUE HACEN CON LOS 

CAMPESINOS, VIENEN HOY A ESTE CONGRESO ESPERANDO 

ESCUCHAR ALGO QUE LLEVAR A SUS COMUNIDADES, PERO PUES NO, 

SE SUBE EL DIPUTADO DEL DISTRITO NADA MÁS A DECIRLES UNA 

MENTIRA LES QUIERO DECIR, PORQUE DEBIÓ HABER SIDO UN PUNTO 

DE ACUERDO Y ESTA LEGISLATURA DEBIÓ DE HABERLES RESPONDIDO 

A USTEDES ESTE DÍA Y SE QUEDA EN EL AIRE, GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO A LA ASAMBLEA SI ALGÚN DIPUTADO DESEA 

HACER, ¿CON QUÉ OBJETO?, TIENE LA PALABRA EL DIPUTADO 

EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA HASTA POR CINCO MINUTOS. 

 

DIPUTADO EDUARDO SOLÍS NOGUEIRA: HUBIERA SIDO BUENO EL 

PODER HABER TENIDO PRESENCIA EN LA COMISIÓN QUE PRESIDIÓ EL 

PRESIDENTE DE LA GRAN COMISIÓN DEL CONGRESO DEL ESTADO, Y 

QUE RECIBIÓ A NUESTROS AMIGOS PRODUCTORES DE POANAS, Y SE 

ME HACE TAMBIÉN PORQUÉ NO DECIRLO UNA FALTA DE RESPETO EL 

ASUMIR Y EL DECLARAR SIN UN SUSTENTO Y SIN UN FUNDAMENTO 

PORQUE NO ES UN TEMA PARA POLITIZAR NI ES UN TEMA PARA 



 
 
 

“2014: Sexagésimo Aniversario de la Cinematografía en Durango”. 
 

OFICIALÍA MAYOR 
PROCESO LEGISLATIVO 

SESIÓN ORDINARIA  
DE LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SEXTA 

LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO 
PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 

                                                                                                              MAYO 20 DE 2014 
                                                                                                                   (12:30 HORAS) 

 

15                                                                                                                            
 

FECHA DE REV. 07/04/2010         NO. DE REV. 01            FOR 7.5 DPL 03            

 

LLEVAR AGUA A SU MOLINO, EL DÍA DE HOY SE ESTABLECE UN 

COMPROMISO POR PARTE DE LA LEGISLATURA, Y EL COMPROMISO SE 

TIENE QUE CUMPLIR, HUBIERA SIDO BUENO QUE SE PRESTARA 

ATENCIÓN Y QUE NO SE APROVECHARA ESTA CIRCUNSTANCIA, ESTA 

COYUNTURA PARA PODER HACER ALGUNA EXPRESIÓN EN ESTA 

TRIBUNA, QUE VENGA O QUE INTENTE ECHAR ABAJO ESTA ASPIRACIÓN 

Y ESTA NECESIDAD LEGÍTIMA DE LA GENTE QUE EL DÍA DE HOY SE 

PRESENTA ES UN COMPROMISO Y LO DECÍA MUY BIEN QUIEN ME 

ANTECEDIÓ EN LA PALABRA, NO ES NECESARIO UN PRONUNCIAMIENTO 

O UN EXHORTO SI NO LLEVA DE LA MANO LA ACCIÓN, LA ACCIÓN EL DÍA 

DE HOY SE DETERMINA QUE SE HABRÁ DE REALIZAR LA ACCIÓN EL DÍA 

DE HOY SE DETERMINA QUE LLEVARÁ TAMBIÉN LAS ACCIONES 

NECESARIAS POR ESO LA INTENCIÓN ES INVITAR AL FUNCIONARIO EN 

MENCIÓN PARA QUE DE CUENTA Y ESO LO ESTAMOS ESTABLECIENDO 

TAMBIÉN EN UN CORTO PLAZO, YO CREO QUE LA COMISIÓN HABRÁ DE 

RENDIR ESE INFORME, PERO MÁS AÚN QUE NUESTROS AMIGOS SEPAN 

EN TIEMPO Y EN FORMA QUE DÍA SE HABRÁ DE RESOLVER ESTA 

SITUACIÓN, NO ES NECESARIO VENIR A SEÑALAR CON ARGUMENTOS 

ESTÉRILES O EN UN CASO LLAMADO DEMAGÓGICO ESTA INTENCIÓN 

QUE EL DÍA DE HOY LA SEXAGÉSIMA SEXTA LEGISLATURA SUBE PARA 

AYUDAR A NUESTROS AMIGOS PRODUCTORES DEL CAMPO, ES 

CUANTO. 

 

PRESIDENTE: SE LE PIDE AL DIPUTADO MARCO AURELIO ASUMIR ESTA 

PRESIDENCIA, PARA TOMAR LA TRIBUNA, LA PALABRA PARA HECHOS. 
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DIPUTADO FERNANDO BARRAGÁN GUTIÉRREZ: CON EL PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, YO NADA MÁS QUIERO RESALTAR ALGUNOS DATOS, EL 

DÍA PRIMERO DE ABRIL SE DIERON LAS REGLAS DE OPERACIÓN PARA 

LA COMERCIALIZACIÓN DEL FRÍJOL DEL AÑO PASADO, YO CREO QUE 

ES UNA FALTA DE RESPETO NOSOTROS SIEMPRE LO HEMOS 

MANIFESTADO, POR PARTE DE ASERCA, DONDE LA RESPUESTA ERA 

PARA EL DÍA DIEZ DE NOVIEMBRE DEL 2013, Y YA ESTAMOS EN MAYO 

DEL 2014 Y LOS PRODUCTORES DE FRÍJOL SIGUEN CON LA 

INCERTIDUMBRE DE NO TENER EL BENEFICIO QUE EL MISMO ASERCA 

ANUNCIÓ AQUÍ EN PRESENCIA DEL SEÑOR GOBERNADOR EL APOYO DE 

LOS DOS PESOS A LOS PRODUCTORES, QUÉ LÁSTIMA, QUÉ LÁSTIMA 

QUE A ESTAS ALTURAS ALBERTO ALATORRE, EL DIRECTOR DE ASERC 

AQUÍ EN EL ESTADO, SIGUE EN SU PUESTO CUANDO EN SU MOMENTO 

SE NOS DIJO A LOS PRODUCTORES DE FRÍJOL QUE HABÍA YA, ESTABA 

DESTITUIDO, Y POR RECOMENDACIONES O POR LA MISMA LEY SE LE 

VUELVE A RESTITUIR EN SU PUESTO Y QUE HASTA ESTE MOMENTO 

SEGUIMOS TODAVÍA ATORADOS CON EL TEMA DE LA 

COMERCIALIZACIÓN DEL 2013, YA LAS TIERRAS ESTÁN PREPARADAS, O 

YA LOS CAMPESINOS ESTÁN PREPARANDO SUS TIERRAS PARA LA 

PRODUCCIÓN DEL 2014, Y NO VEMOS COMO EL ESQUEMA DE ASERCA A 

NIVEL REGIONAL Y A NIVEL LOCAL LE DE ESA RESPUESTA A LOS 

PRODUCTORES, POR ESO YO SI ESTOY DE ACUERDO CON LOS 

PRODUCTORES Y HAY QUE DARLE MÁS PRIORIDAD Y MÁS VELOCIDAD 

A ESTE COMPROMISO POR PARTE DEL GOBIERNO FEDERAL PARA QUE 

SE DE CUMPLIMIENTO A TODOS LOS PRODUCTORES DE FRÍJOL DEL 

ESTADO DE DURANGO Y QUE NO PONGAN, PORQUE AHOIRTA LO QUE 
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ESTÁN HACIENDO ES PONER ALGUNAS TRABAS EN LA 

DOCUMENTACIÓN Y UNA DE LAS TRABAS ES LA, EL DOMICILIO DE LOS 

PRODUCTORES, Y YO CREO QUE EL COMPROBANTE DE DOMICILIO 

COMO LO ENTREGARON EN EL AÑO PASADO, PUES SE LE PIDEN TRES 

MESES DE VIGENCIA, Y OBVIAMENTE A ESTAS ALTURAS PUES YA ESTÁ 

DESFASADO PARTE DE LA DOCUMENTACIÓN DEL COMPROMISO, POR 

ESO HAY QUE DECIRLE A ASERCA QUE SE LE DE RESPUESTA CON LOS 

DOCUMENTOS QUE ENTREGARON LOS CAMPESINOS EN SU MOMENTO, 

PARA EL RECLAMO DE ESOS DOS PESOS, Y LA OTRA QUE LOS 

ACOPIADORES TAMBIÉN HAGAN USO DE SU RESPONSABILIDAD 

PORQUE TAMBIÉN ELLOS RECIBIERON LA DOCUMENTACIÓN PARA QUE 

SE LE DE CUMPLIMIENTO A TODOS LOS PRODUCTORES, POR ESO ES 

EL RETRASO QUE SE ESTÁ DANDO HASTA AHORITA EN ESTE MOMENTO 

POR PARTE DE ASERCA O PARTE DE LAS CUESTIONES DE LOS 

PRETEXTOS QUE TIENE ASERCA PARA NO PAGARLE A NUESTRA GENTE 

DEL CAMPO, POR ESO ESTAMOS CON NUESTRA GENTE DEL CAMPO 

AQUÍ EN EL CONGRESO, Y ESTAMOS TODOS AL MENOS LOS QUE 

CONOCEMOS Y SOMOS PRODUCTORES DE FRÍJOL DE TODO LO QUE, 

EL VIACRUCIS QUE PASA EL CAMPESINO DE ESOS DOS PESOS QUE YA 

PRÁCTICAMENTE YA SE DESVANECIERON EN DARLE VUELTA Y VUELTA 

EN ESTAR RECLAMANDO, YO CREO QUE YA ES UNA INJUSTICIA LO QUE 

SE LE ESTÁ HACIENDO A NUESTRA GENTE DEL CAMPO, ES CUANTO 

PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR DIPUTADO, HA SOLICITADO EL USO DE 

LA PALABRA EL SEÑOR DIPUTADO RICARDO DEL RIVERO, SE LE 
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PREGUNTA SEÑOR DIPUTADO ¿CON QUÉ OBJETO?, TIENE USTED EL 

USO DE LA PALABRA HASTA POR CINCO MINUTOS. 

 

DIPUTADO RICARDO DEL RIVERO MARTÍNEZ: CON SU PERMISO SEÑOR 

PRESIDENTE, COMPAÑEROS DIPUTADOS, COMPAÑERAS DIPUTADAS, 

ES EVIDENTE QUE EL ESQUEMA QUE SE PLANTEO POR PARTE DE 

AGRICULTURA HA SIDO UN FRACASO, COMO ES POSIBLE QUE UN 

DIPUTADO AQUÍ VENGA Y DIGA QUE LAS REGLAS DE OPERACIÓN 

ACABAN DE SALIR PARA EL ESQUEMA DEL AÑO PASADO CUANDO SE 

ANUNCIO HACE MÁS DE SEIS MESES UN ESQUEMA DE PAGO PARA LOS 

PRODUCTORES, NO PUDIMOS HABER PLANTEADO UN ESQUEMA DEL 

PAGO PARA LOS PRODUCTORES CUANDO NO EXISTÍAN LAS REGLAS DE 

OPERACIÓN, ESE ES UN ERROR DE QUIEN LO PLANTEO Y LO DIO A 

CONOCER CON BOMBO Y PLATILLO EN SU MOMENTO, DECIRLES QUE 

SE PLANTEO UN PRECIO DE DOCE PESOS, DESPUÉS SE HABLÓ DE 

OCHO PESOS Y DESAFORTUNADAMENTE LOS CAMPESINOS ESTÁN 

ENTREGANDO O ENTREGARON SU FRÍJOL A CUATRO Y CINCO PESOS, 

NO SON EXPRESIONES DEMAGÓGICAS DE LOS COMPAÑEROS 

DIPUTADOS COMO LA DIPUTADA TRINIDAD CARDIEL, YO CREO QUE HAY 

UNA NECESIDAD EN EL CAMPO, QUE AQUÍ HEMOS MANIFESTADO EN 

TRIBUNA, QUE SI NO SE LE APOYA A ESE SECTOR PRODUCTIVO DE 

NUESTRO ESTADO VA A DESAPARECER, POR ESO COMPAÑEROS 

LEGISLADORES, CLARO QUE ESTAMOS CON LOS CAMPESINOS PERO 

QUIEN LLEVA LAS REGLAS DE OPERACIÓN Y QUIEN LLEVA ESE 

BENEFICIO DE LOS PROGRAMAS DE GOBIERNO ES EL EJECUTIVO Y 

SON LAS PROPIAS SECRETARÍAS, EVIDENTEMENTE NO HA HABIDO EL 



 
 
 

“2014: Sexagésimo Aniversario de la Cinematografía en Durango”. 
 

OFICIALÍA MAYOR 
PROCESO LEGISLATIVO 

SESIÓN ORDINARIA  
DE LA HONORABLE SEXAGÉSIMA SEXTA 

LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO 
PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 

                                                                                                              MAYO 20 DE 2014 
                                                                                                                   (12:30 HORAS) 

 

19                                                                                                                            
 

FECHA DE REV. 07/04/2010         NO. DE REV. 01            FOR 7.5 DPL 03            

 

APOYO DE PARTE DEL GOBIERNO FEDERAL, COMO LO HABÍAN 

ANUNCIADO ANTERIORMENTE, EN MESES ANTERIORES, BIEN VEMOS 

QUE ESE APOYO NO LE ESTÁ LLEGANDO AL CAMPO, LE ESTAMOS 

ECHANDO LA CULPA A ASERCA CUANDO REALMENTE EL PROBLEMA LO 

HEMOS GENERADO AQUÍ EN EL ESTADO, ES CUANTO SEÑOR 

PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: LE PIDO DE NUEVO AL DIPUTADO MARCO AURELIO 

TOMAR ESTA PRESIDENCIA, PARA TOMAR LA PALABRA PARA HECHOS. 

 

DIPUTADO FERNANDO BARRAGÁN GUTIÉRREZ: NADA MÁS PARA 

COMENTARLE AL DIPUTADO QUE ME ANTECEDIÓ EN LA PALABRA, QUE 

EL PROBLEMA DE COMERCIALIZACIÓN DE TODOS LOS PRODUCTOS 

DEL CAMPO ES DE UN PROGRAMA FEDERAL, NO ES DE UN PROGRAMA 

ESTATAL, EL GOBERNADOR ACUDIÓ COMO TESTIGO, COMO TESTIGO A 

LA FIRMA DE UN CONVENIO QUE NO SE DIERON, Y ESO YA ES UN TEMA 

YA MUY TRILLADO QUE LOS MISMOS ACOPIADORES, Y ALGUNOS 

ACOPIADORES DE ACCIÓN NACIONAL FUERON LOS QUE ECHARON A 

PERDER EL PROGRAMA DE COMERCIALIZACIÓN DEL AÑO 2013, POR 

ESO QUÉ LÁSTIMA, QUÉ LÁSTIMA QUE SE JUEGUE CON EL HAMBRE DE 

LOS CAMPESINOS EN UN TEMA POLÍTICO, POR ESO HAY QUE SER 

RESPONSABLES Y HAY QUE DENUNCIAR A QUIEN SE DEBE DENUNCIAR 

Y AQUÍ ASERCA ES DEL NIVEL FEDERAL, NO ES DEL NIVEL ESTATAL, ES 

CUANTO PRESIDENTE. 
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PRESIDENTE: EN EL SISTEMA DE INFORMACIÓN PARLAMENTARIA HA 

SOLICITADO EL USO DE LA PALABRA PARA HECHOS, EL DIPUTADO 

ISRAEL SOTO PEÑA, SE LE CONCEDE EL USO DE LA TRIBUNA HASTA 

POR CINCO MINUTOS. 

 

DIPUTADO ISRAEL SOTO PEÑA: CON EL PERMISO DE LA PRESIDENCIA, 

COMPAÑERAS, COMPAÑEROS DIPUTADOS, YO CREO QUE 

INDEPENDIENTEMENTE DE PARTIDOS POLÍTICOS SOMOS 

REPRESENTANTES POPULARES Y NOS DEBEMOS PRIMERAMENTE A 

LOS INTERESES DE LA CIUDADANÍA EN GENERAL, SIEMPRE HABLAMOS 

DE NO POLITIZAR LOS TEMAS, SIEMPRE HABLAMOS DE NO PARTIDIZAR 

ESTE TIPO DE PROBLEMAS, PUES BUENO PARECE SER QUE ES LA 

INTENCIÓN Y CREO YO QUE LOS CAMPESINOS  QUE SON UN SECTOR 

PUES MUY GOLPEADO QUE LOS PRODUCTORES DE FRÍJOL CADA AÑO 

ES LA MISMA SITUACIÓN Y YA LO VIVIMOS CUANDO GOBERNÓ EL PAN, 

PUES LO ESTAMOS VIVIENDO HOY QUE EL EJECUTIVO FEDERAL 

PERTENECE AL PRI, VEMOS PUES DESDE NUESTRO PUNTO DE VISTA, 

UN GRAVE PROBLEMA DE CORRUPCIÓN A LOS MÁS ALTOS NIVELES 

OBVIAMENTE OPERADO POR FUNCIONARIOS DE TERCERA Y CUARTO 

NIVEL PERO EL CAMPESINO LO QUE QUIERE RESULTADOS, EL 

CAMPESINO LO QUE QUIERE ES QUE SE LE PAGUEN ESOS DOS PESOS, 

EL CAMPESINO ES QUE QUIERE QUE EL PROCAMPO SE LE PAGUE, 

PUNTUALMENTE PARA PODER SEMBRAR Y NO ES ASÍ, 

INDEPENDIENTEMENTE DE PARTIDOS NO ES ASÍ, EL CAMPESINO SIGUE 

VENDIENDO SU PRODUCTO AL PRECIO QUE QUIEREN LOS COYOTES, 

AL PRECIO QUE PONEN LOS COYOTES, Y NO NADA MÁS EN EL TEMA 
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DEL FRÍJOL, EN TODOS LOS DEMÁS PRODUCTOS SIGUEN TENIENDO 

PROBLEMAS, EL CAMPESINO, LOS PRODUCTORES A PESAR DE LOS 

PRESUPUESTOS HISTÓRICOS QUE CADA AÑO ASIGNA LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS FEDERAL, A PESAR DE QUE SAGARPA Y TODAS LAS 

INSTITUCIONES QUE ATIENDEN AL CAMPO FEDERAL, TIENEN MILLONES 

Y MILLONES Y CADA DÍA HAY MÁS DINERO PUES EL CAMPESINO CADA 

DÍA SIGUE MÁS POBRE, EL PRODUCTOR CADA DÍA SE ESFUERZA MÁS Y 

SIGUE RECIBIENDO LO MISMO, HAY QUE DAR JUSTICIA A LOS 

CAMPESINOS, HAY QUE HACERLE JUSTICIA A LOS PRODUCTORES 

MEXICANOS, INDEPENDIENTEMENTE DE PARTIDOS POLÍTICOS 

NUESTRO PAÍS REQUIERE UN CAMPO FUERTE Y NO EXISTE, HAY QUE 

DE VERAS HACER ESA PROFUNDA REFLEXIÓN INDEPENDIENTEMENTE 

DE PARTIDOS POLÍTICOS, ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO PREGUNTO A LA ASAMBLEA SI 

ALGÚN DIPUTADO DESEA HACER USO DE LA TRIBUNA, TIENE EL USO 

DE LA PALABRA LA DIPUTADA MARÍA TRINIDAD CARDIEL, HASTA POR 

CINCO MINUTOS. 

 

DIPUTADA MARÍA TRINIDAD CARDIEL SÁNCHEZ: CON EL PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, ES UN VIACRUCIS DE LOS PRODUCTORES EL VENIR 

HASTA ACÁ, Y TAMBIÉN PASARON POR LA CARRETERA AHÍ POR LAS 

SIETE CURVAS, ESA QUE NO HA VISTO EL DIPUTADO QUE DEFIENDA, 

ES UN VIACRUCIS VENIR HASTA ACÁ, POBRES NUESTROS 

PRODUCTORES DEL MUNICIPIO DE POANAS QUE ESTÁN AQUÍ, ESTE 

PROBLEMA LO TIENE QUE RESOLVER EL GOBERNADOR DEL ESTADO 
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JORGE HERRERA CALDERA, EL HIZO, EL COMPROMISO DE CUANTO IBA 

A COSTAR EL FRÍJOL, Y ÉL NO TIENE QUE ECHARLE LA BOLITA A 

TODOS, A LAS DEMÁS DEPENDENCIAS QUE ESTÁN INVOLUCRADAS EN 

ESTE ASUNTO, YO CREO QUE ÉL DIRECTAMENTE YA DEBE DE TOMAR 

CARTAS EN EL ASUNTO A SIETE MESES DE QUE NO SE HA CUMPLIDO 

ESTA PROBLEMÁTICA DE LOS PRODUCTORES, MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO, TIENE LA PALABRA EL DIPUTADO FELIPE DE 

JESÚS ENRÍQUEZ, HASTA POR CINCO MINUTOS. 

 

DIPUTADO FELIPE DE JESÚS ENRÍQUEZ HERRERA: CON EL PERMISO DE 

LA PRESIDENCIA, COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS, 

CIUDADANOS QUE NOS ACOMPAÑAN EN ESTA SESIÓN DE PLENO, DE 

ESTE CONGRESO, ES IMPORTANTE RESALTAR QUE LA REALIDAD 

SUPERA LOS DISCURSOS, DESAFORTUNADAMENTE ES UNA TRISTE 

REALIDAD, UNA VEZ MÁS EL CAMPO DURANGUENSE HA SIDO 

GOLPETEADO, POR SITUACIONES QUE NO CUMPLEN LOS 

FUNCIONARIOS Y NO DIGAMOS COMO SE MENCIONA DE TERCERO, 

CUARTO, QUINTO NIVEL, LOS TITULARES EN ESTE CASO DE ASERCA ES 

PRECISAMENTE UNA DEPENDENCIA QUE SE HA CONSTITUIDO PARA EL 

APOYO A LOS SERVICIOS DE COMERCIALIZACIÓN EN ESTE CASO 

CONCRETO DEL FRÍJOL, NO HA CUMPLIDO CON SU FUNCIÓN SIN 

EMBARGO DESPUÉS DE SIETE MESES DE ESE RETRASO QUE PARA LOS 

CAMPESINOS REPRESENTA UN RECURSO MUY IMPORTANTE PARA EL 

SOSTENIMIENTO DE SUS FAMILIAS Y PARA PODER CUBRIR TODOS SUS 

COMPROMISOS, SUS PASIVOS, SUS DEUDAS DE CARÁCTER 
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ECONÓMICO, SI BIEN ES CIERTO QUE LAS CIRCUNSTANCIAS DE TIPO 

NATURAL NO SON FAVORABLES CON TODO EL GRAN ESFUERZO 

LLEGAN A PRODUCIR Y DE AGREGARNOS LA PARTE FINAL DE ESE 

CICLO, DE ESE PROCESO QUE ES LA COMERCIALIZACIÓN Y LA 

OBTENCIÓN DE LOS RECURSOS DE EL FRUTO DE SU GRAN ESFUERZO, 

ENTONCES DESPUÉS DE SIETE MESES TENEMOS ESA GRAN 

PROBLEMA DE QUE SIGUEN ESPERANDO ESE APOYO ECONÓMICO Y 

OTROS ELEMENTOS QUE PODEMOS AGREGAR Y QUE NO SE HAN 

COMENTADO ES LAS PRÁCTICAS FRAUDULENTAS EN LA 

COMERCIALIZACIÓN DEL FRÍJOL, ESTO YA SE HA HECHO COSTUMBRE Y 

QUE LOS CAMPESINOS CON LA ENTREGA DE SU PRODUCTO DE ESE 

FRÍJOL A LOS ACOPIADORES, RESULTA QUE HA HABIDO UN BUEN 

NÚMERO DE CASOS QUE NO TIENEN LA JUSTICIA, NO SE HA HECHO 

JUSTICIA PORQUE SE LES HA PAGADO A PRECIOS IRRISORIOS Y 

TAMBIÉN CON LOS FAMOSOS CHEQUES BALINES, NO, FACTURA EN 

AÑOS Y ESOS PROCESOS JUDICIALES NO LLEGAN A SU FIN Y QUEDAN 

EN LA IMPUNIDAD, UN GRAN PROBLEMA ES AQUÍ LA IMPUNIDAD, 

ENTONCES CON TODO ESTE PEREGRINAR, ESTE VIACRUCIS QUE 

PADECEN LOS PRODUCTORES DE FRÍJOL, Y SIN EMBARGO DESPUÉS 

DE SIETE MESES TODAVÍA ESTÁ LLAMAR A CUENTAS AL TITULAR DE 

ASERCA PARA QUE CUMPLA CON SU FUNCIÓN QUE DEBERÍA HABER 

CUMPLIDO DESDE EL MOMENTO EN QUE SE EMITIERON EL 

COMPROMISO, LAS REGLAS DE OPERACIÓN PARA PODER OTORGAR EL 

BENEFICIO, ESE APOYO QUE VIENE DEL PRESUPUESTO FEDERAL, 

PROVIENE DE UN PRESUPUESTO QUE TAMBIÉN LE CORRESPONDE A 

DURANGO, ENTONCES EN ESE SENTIDO CONSIDERO QUE SE DEBE 
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APLICAR LA LEY, NO SE LE DEBE SOLICITAR DE UNA MANERA QUE 

ACUDA A ESTA INSTANCIA, ESTO YA DEBIÓ HABER TOMADO UN CAMINO 

LEGAL PARA OBLIGARLO, NO ES A VER SI QUIERE, Y CUANDO QUIERE, 

ES CUANTO PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: PREGUNTO A LAS Y LOS SEÑORES DIPUTADO SI DESEAN 

HACER ALGUNA INTERVENCIÓN SOBRE ESTE TEMA.  

 

PRESIDENTE: HABIÉNDOSE AGOTADO LOS ASUNTOS EN CARTERA, SE 

CLAUSURA LA SESIÓN,  Y SE CITA AL PLENO A LA SIGUIENTE, QUE SE 

LLEVARÁ A CABO EL DÍA  MARTES (27) VEINTISIETE DE MAYO DEL AÑO 

(2014) DOS MIL CATORCE A LAS (10:00) DIEZ HORAS, DAMOS FE------------- 

 

 

DIP. FERNANDO BARRAGÁN GUTIÉRREZ 
PRESIDENTE 

 
 

 
 
DIP. ISRAEL SOTO PEÑA 
          SECRETARIO 
 
      DIP. ALICIA GARCÍA VALENZUELA 
                                                                       SECRETARIA 


